
第 1885 回例会 

11 月 1 日 №17 

 

●友好クラブ 

 韓国・龍仁ロータリークラブ 

 国際ロータリー第 3600 地区 

●姉妹クラブ 

 千曲川ロータリークラブ 

 国際ロータリー第 2600 地区 

●提唱インターアクトクラブ 

 光明学園相模原高等学校 

 インターアクトクラブ 

                                     
 
 
 
 
 
 
 
     
 
 
 
 
         
 
      
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
           

     

    

      弊社は消防用設備の設計・施工、保守管理、 

防災用品の販売、防犯設備の設計・施工を業務 

としている会社です。創業は昭和 43年 7月で、

創業者「竪道 勲」が相模原で起業しました。 

創業当初は消防法が整備され始めたころで、 

消火器の販売・点検からスタートして、火災報

知機等を順次施工するようになって、事業を安

定化させていき、地域に密着した会社として相

模原と共に成長してきました。 

それでは防災・消防の業務から、皆様のお役

にたてそうな報告をします。 

①神奈川県の活断層について 

今週 10月 30日の神奈川新聞の一面に、活断 

層の記事がありましたので、ここからご紹介を 

      

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
         

 
            

大井 達 

します。この記事は、県内の活断層について危 

険判定が出ており、三浦半島断層帯、神奈川県 

西部の断層帯の危険度が高まっているとされて 

います。 

今年 4月の熊本地震や、先月発生した鳥取地 

震はいずれも活断層がずれたことにより発生し 

た地震でした。これらの地震の特徴は、震源が 

浅いところで発生しており、マグニチュードが 

6～7程度でも断層の近くでは大きな被害が出や 

すいことにあります。神奈川新聞の資料でも予 

測されるマグニチュードが 7に近いことから、 

震度 6前後の揺れになる可能性も予測されます。 

相模原市は各断層帯からは比較的離れていま 

すが、予断は許されないと思います。 

 

会 長 櫻内 康裕  幹 事 早川 正彦 

 



     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

相模原市でも、一昨年から危機管理局が新たに 

設けられ、防災や減災についての計画等が順次、 

実施されており、避難所の整備や救援物資集積・

配送センターの整備、あるいは防災用品や救助用

資機材の備蓄などが進められています。この近く

でも、小町通 2丁目に集積配送センターが昨年竣

工しています。 

 しかしながら地震発生直後には、自治体職員も

被災者となるため、これらの準備も住民が中心と 

 

 

 

なった自治会組織が中心となって、避難所の設営 

や運営を進める必要があることが知られるように 

なってきました。このため相模原市でも、防災や 

減災に関する啓蒙活動を進めると共に、防災スク 

ールを開設し、防災マイスターを養成する取り組 

みを進めています。会員の方の中にもマイスター 

の認証を受けられた方もいるのではないかと思い 

ますが、自治会を中心とした訓練が定期的に行わ 

れるようになっております。 

このような状況の中で、災害を防ぐことは難し 

いが、被害を少なくする減災への取り組みが広が 

りを見せています。特に「自助・共助・公助」と 

言われるように、まず自分たちの身を守ることを 

改めて考えて下さい。家族との連絡方法や集合場 

所、食料や水の確保、避難先の確認など自分達に 

出来ることを準備しておく必要があります。 

そして次が近所や自治会での助け合いです。大 

規模災害時には消防や警察も対応が間に合いませ 

ん。地域での救助や救護、避難所の設営です。熊 

本でも地震後の公助が機能するのに、やはり時間 

が掛かっていることから、地域の役割がとても大 

切です。改めてご自宅の安全や備えについてご検 

討頂ければと思います。水や食料なども特別なも 

のでなくて、普段使うことのあるレトルト食品や 

缶詰などを少し多めに置いたり、ミネラルウォー 

ターやウォーターサーバーの活用で対応すること 

ができます。 

 

②消防法の変遷について 

今から 15年前になりますが、新宿・歌舞伎町 

の複合用途ビル火災で、44名の方が亡くなりま 

した。原因は未だ不明で、放火が疑われています。 

火災の拡大と多くの方が亡くなった理由は、ビ 

ルの管理不良と設備不備が大きく関わっていまし 

た。また、多くの方が一酸化炭素中毒で亡くなら 

れていたとのことです。 

このため、ビル管理の点検を行う防火対象物点 

検制度が新たに設けられ、防火管理者の選任や消 

防計画の策定に行政だけでは対応できない部分の 

仕組みづくりがなされました。 

また避難階段が一つしかなく、逃げ遅れが発生 

しやすい構造の建物で、不特定の人が多く出入り 

 



 

                  

するようなビルでは、これまで面積が小さくて必 

要のなかった自動火災報知設備や避難器具が必要 

となりました。 

最近の相談事例では、3階建てで延べ床面積が 

300 ㎡を超えた鉄骨造の既存建物で、学習塾が抜 

けた後に、障害者のお子さんを預かる放課後等デ 

イサービスが入るに当たり、ビル全体に火災報知 

機を設置しなければならなくなるケースなどが起 

こっていますので、ビルを主有される方は入居す 

るテナントに注意が必要となることがあります。 

     次にグループホーム火災です。私の母も認知症 

で施設にお世話になっていますが、小規模施設で 

認知症の高齢者が共同で生活する施設が、グルー 

プホームです。1ユニットが 9名までのお年寄り 

が入居され、介護を受けながら余生を暮す施設な 

のですが、これら施設でも面積が小さいなどの理 

由で消火器しかない施設が多く、長崎県、群馬県、 

北海道札幌市などで相次いで火災によって、入居 

者の方が全員亡くなられる火災がありました。 

これらの火災では、建物が木造で火の回りが早 

く、入居者も自主避難が難しいことから、いずれ 

も大きな被害となっています。このため火災延焼 

を抑えるための簡易的なスプリンクラーや、火災 

報知機の無線化などが進められ、ローコストで運 

営者の負担が少ない設備の設置が、消防法改正に 

よって義務付けられることになってきました。 

このような施設は従来には無かったもので、高 

齢化社会の中での盲点のようになっていて、犠牲 

者が出てから、法律が追いかけるような状況とな 

っています。 

また、ご記憶されている方もいるかと思います 

が、福岡県の整形外科で昨年 10 月に発生した火 

災では、温度ヒューズというシンプルな機構で動 

作する防火扉が閉まらなかったために、入院患者 

が 10名も亡くなる火災がありました。これによ 

って建築基準法の一部改正があり、一定規模以上 

の建物で用途によって、防火扉や防火シャッター 

の点検が、新たな資格者制度に基づいて点検が行 

われ、役所への報告制度がスタートしました。 

 

 

 

最後になりますが、建物の管理において建築基 

準法、消防法の改正は近年多くなっています。建 

物の改修や用途変更などを行った後から、設備改 

修や改善指導が入ってしまうことが少なくないた 

め、もしやと思うことがありましたら、建築なら 

櫻内会長、消防かなという時は手を入れる前に弊 

社にお気軽にご相談下さい。 

以上、お役に立てたかは自信がありませんが、 

私の卓話を終わらせて頂きます。 

 

＜理事会報告＞ 

①ロータリー財団１００周年事業費、公共イメージ協力 

  金依頼の件。（公式訪問まで、送金保留分） 

 ・周年事業費 1 人 1,000 円×36 名 36,000 円  

 ・公共イメージ協力金 1 人 250 円×36 名 9,000 円 

計 45,000 円を奉仕会計予備費にて支出承認。 

②地区大会バスチャーター及び昼食代 経費の件。 

 ・バスチャーター代 37,800 円 

 ・高速道路、運転手心付け 4,300 円 

 ・昼食代（17 名分） 30,900 円 

 計 73,000 円を一般会計予備費にて支出承認。 

③年末クリスマス家族会（移動例会） 日程の件。 

 日時：12 月 20 日（火） 18:30～例会 18:50 頃～ 

     20:30 パーティー 

 場所：ベストウエスタン レンブラントホテル町田 

               （旧：エルシィー町田）にて 

 ※会費などの詳細は未定 

④指名委員会より、次年度理事役員候補者名（案） 

  の提出。  

 12 月 6 日（火）年次総会にて、発表と採択の承認。 

⑤創立 40 周年時に、韓国・龍仁 RC との友好クラブ 

  締結式について。 

  締結式を行うことを承認。 

⑥事務局プリンター（複合機）入れ替えの件。 

  リース満了は来年 5 月。印刷不調による修理回数 

  の多発に伴い、新プリンターへの入れ替えを承認。 

  現リース料 26,040 円→ 新リース料 20,520 円 

  （リース料は柴胡 RC と人頭割にて負担） 

  

 



 

                     

 

 

●櫻内会長、早川幹事 

①めっきり寒くなりました。風邪をひいている人が多い 

ですね。お気をつけ下さい。 

②会員誕生日祝の松尾会員おめでとうございます。 

●松尾 秋夫会員 

  誕生日のお祝いを戴き、ありがとうございます。 

これからも健康に気をつけてまいります。 

    ●大井 達会員 

      ①松尾会員、お誕生日おめでとうございます。 

      ②本日、初めての卓話です。宜しくお願い致します。 

●㝡住 悦子会員 

①松尾さん、誕生日祝おめでとうございます。 

②大井さん、卓話楽しみにしています。 

●大塚 正浩会員 

 会員誕生日祝の松尾会員、おめでとうございます。 

●田後 隆二会員 

 菊地さん、増強スピーチありがとうございます。 

●伊倉 正光会員 

①大井さんの卓話、楽しみにしています。 

②松尾さん、会員誕生日祝おめでとうございます。 

●阪西 貴子会員 

①11 月お祝いの松尾さん、おめでとうございます。 

②大井さん、卓話楽しみです。宜しくお願い致します。

●池之上 和哉会員 

①松尾会員お誕生日お祝、おめでとうございます。 

②大井会員、本日の卓話よろしくお願いします。 

    ●竹田 繁会員 

①松尾会員、誕生日おめでとうございます。 

②卓話担当の大井会員、ご苦労様です。 

●中里 和男会員 

①松尾さん、誕生日祝おめでとうございます。 

②大井さん、卓話頑張って下さい。 

●佐々木 敏尚会員 

 本日お祝の松尾さん、おめでとうございます！ 

●諸隈 武会員 

①松尾会員、誕生日おめでとうございます。 

②大井会員、卓話楽しみにしています。 

 

 

 

 

 

●甲斐 美利会員 

①皆さん、こんにちは。久し振りに出席しました。 

  スマイルします。 

②大井さん、卓話楽しみです。 

●小野 孝会員 

①誕生日祝の松尾さん、おめでとうございます。 

②大井さん、卓話楽しみにしています。 

●阿部 毅会員 

①大井会員、今日の卓話テーマ、大変興味がありま 

  す。よろしくお願いします。 

②松尾会員、誕生日祝おめでとうございます。 

●田所 毅会員、小崎 直利会員 

①今月お祝の松尾さん、おめでとうございます。 

②大井さん、卓話楽しみです。 

③地区大会の昼食分をスマイルします。 

●金沢 邦光会員 

 大井さん、卓話楽しみです。私だけでも生き延びら 

 れるよう、サバイバル方法を教えて下さい！ 

●豊岡 淳会員 

①松尾さん、お誕生日おめでとうございます。 

②大井さん、卓話よろしくお願いします。楽しみにし 

ています。 

●江成 利夫会員 

①会員誕生日祝の松尾会員、おめでとうございます。 

②本日卓話の大井会員、宜しくお願いします。 

●地区大会・二次会参加者より 

 地区大会の二次会残金をスマイルします。 

(しばらくの間、持ったままでした。すみません・・) 

●会長・幹事と仲間たちより 

 前回（10/25 日）夜間例会の後、有志が集まって、 

 「夜間例会 その２」を行いました。その時の残金を 

 スマイルします。 

●菊地 啓之会員 

①本日卓話の大井会員、ご苦労様です。 

②誕生日祝の松尾会員、おめでとうございます。 

③所用にて、早退致します。 

       今年度のスマイル累計額 ４３７，５７５円 



  

 

  

 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11月に入り、秋雨の降る中、気温も一気に下が 

り、体調を崩される方が増えてきております。風 

邪などひかぬよう気をつけて下さい。 

 また、クラブ行事もガバナー公式訪問が終わり、 

先日の地区大会も終了して、少しホッとした感じ 

がしますが、今日は 11月 1日で、あれよあれよ 

のうちに、12月に入り、師走、年末、忘年会など 

の言葉がやってくるのだと思う頃です。 

 地区大会や夜間大会で遅くなりましたが、10月 

に行われた会長幹事会の報告を致します。 

「会長幹事会の報告（10 月 11 日分）」 

①第 5グループでのガバナー公式訪問は 7クラブ 

 が終了。昨日、柴胡 RCの公式訪問も行ってい 

 るので、8クラブが終了です。 

②9月 28日に第 5グループでの「新会員の集い」 

 を開催し、42名参加されました。来年 2月に 2 

回目を行い、3回目は全体会で藤沢にて開催す 

るとのことです。 

③ロータリー財団 100 周年記念シンポジウム、公 

 共イメージ協力金の納付で、第 5グループ内で

は 3クラブが未納。 

④第 1回地区補助金説明会を、10月 29日に開催。 

 受給する場合は出席が必修義務となります。 

⑤ポリオ撲滅 オックスフォードシャツ＆Ｔシャ 

ツの注文について。 

 地区より、ロータリーのイベントなどで使用で 

きるシャツの申込み依頼がありました。 

⑥第 5 グループで“市民桜祭り”に参加を予定。 

 幹事クラブが橋本 RCに決まったのですが、幹 

事を引き受けることができないとのこと。 

 

 

 

⑦グループ財団セミナー開催の件。 

11月 7日（月）相模原東 RC例会にて、地区Ｒ 

財団委員長に来て頂き、説明会と意見交換を予 

定していましたが、通常の卓話となります。 

関心のある方やメイクされる方はご出席をお願 

いします。 

⑧第 5グループ IMが 2月 4日（土）に決定。 

 担当は橋本 RCで、会場は“杜のホールはしも 

と”で開催予定。詳細は未定ですが、今回は午 

前中に記念講演（寺島実郎氏）があり、午後か 

ら式典となるようです。 

➈交換留学生のホストファミリーご協力の依頼。 

 現在、南 RCが担当しています。メキシコ人の 

 ニコル・レオンさん、女の子、18歳。現在、 

 相模女子大学付属高校に通っているそうです。 

ホストファミリーとして 3か月程の依頼があり 

 ました。 

     

  
菊地 啓之 

  
 
 
 
 
 
 
 
 

 
現在、当クラブの元会員の方に何度も声掛けし 

ているのですが、なかなか良い返事が貰えません。 
いずれは再入会して頂けるのはないかと思います。 
 もう 1 名は先日もゴルフに誘い、会長と一緒 
に行ってきました。この方はライオンズクラブ 
などからもお誘いがあるようです。これはと思 
う方はあちこちから声が掛かっていますので、 
他クラブには取られないよう、頑張りたいと思 
います。 
 増強は 1 人だけでは難しい面もあるので、で 
きるだけ、タッグを組んでトライしています。 

（概要にて掲載） 
  



 
 

   
報告事項 
1.第 2780 地区ガバナー事務所より 

①クラブ研修リーダーセミナー開催のご案内 

クラブの活性化と、クラブ組織の強化を図るた 

め下記にて開催致します。会長エレクトと、ク 

ラブ研修リーダーのご出席をお願い致します。 

尚、規定審議会の結果についてご質問やご意見 

がありましたら、質問アンケートにてご提出下 

さい。 

日時：11月 16日（水）14:00～17:25 

場所：藤沢商工会館ミナパーク 締切 11/4日 

②米山学友会主催「国際交流会」開催のご案内 

     米山奨学生と、学友が自ら作った料理を味わい

ながら、楽しい時を過ごして頂けるよう企画し

ておりますので、ぜひご出席をお願い致します。 

     日時：11月 19 日（土）13:00～16:00 

     場所：秦野商工会議所１Ｆ   

会費：3,000 円 登録締切：11 月 6日 

③第６回地区青少年奉仕委員会／海外研修準備 

会開催のご案内 

     日時：11月 12 日（土）13:30～    

場所：第一相澤ビル  登録締切：11月 7日 

④ロータリー財団月間卓話者派遣について 

     下記の財団学友がお伺い致します。財団委員長 

には事前に必ずご本人と集合場所、時間、卓話 

     内容の打合せをお願い致します。 

卓話日：11月 15 日（火）例会 

卓話者：久留聡子さん（スポンサー：鎌倉西 RC） 

 

出席報告 

 

 

 

 

 

       

 ●事務局 〒252-0239 相模原市中央区中央 3-12-3 

               相模原商工会館３Ｆ 

       TEL 042-758-5750  FAX 042-758-1605 

 ●例会場 相模原市民会館「あじさいの間」 

   〒252-0239 相模原市中央区中央 3-13-15 

       TEL 042-752-4710 FAX 042-753-2000 

 ●Ｅ-mail:rotary@tbg.t-com.ne.jp 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・松尾 秋夫会員 

 1１月２８日 

 

 

例会プログラム 

１１月 ８日卓話 大坪 征弘会員 

   １５日ゲスト卓話「財団月間にあたり」 

       財団学友 久留 聡子さん 

   ２２日卓話 豊岡 淳会員 

     

例会記録 

点  鐘  １２時３０分 

場  所  相模原市民会館「あじさいの間」 

司  会  伊倉 正光ＳＡＡ 

斉  唱  「国歌君が代」 

ロータリーソング「四つのテスト」 

ソングリーダー 大塚 正浩会員 

       

 

 

 

 

 

 

●例会日 毎週火曜日 １２：３０～１３：３０ 

●編 集 親睦活動委員会 

 委員長：瀬戸 裕昭 副委員長：池之上 和哉 

 委員：中里 和男、永保 固紀、竹田 繁 

    小崎 直利、大坪 征弘、大井 達 

    中山 徹男、藤本 恵介、山崎 順子 

●http://sagamihara-naka.sakura.ne.jp 

会 員 出席（出席対象 26名） 事前メイク者 

３６名 ３０名 １名 

欠席者 本日の出席率 修正出席率(10/16) 

２名 ９３．９４％ ８５．７１％ 


